
 

 

                             

    
  
 
 タンポポのように！ ～強く、たくましく、そして美しく～ 

 

南部中学校長 黒見隆久 

  

私が同和教育を通して出会った人に、徳島県の森口健司さんという人がいます。 
永年、中学校の教師をされ（今なお現役の教師として活躍しておられます。）、熱のこ

もった先生の授業や講演は、私の心を熱くし、その後の学校の授業や地区学習会の取り
組みに大きな刺激を与えてくださった方です。 
 私は、その森口健司さんの著書の中に出てくる「タンポポ」という詩が好きで、毎年、
自分が担任をしたクラスの生徒や地区学習会の卒業生に贈ってきました。 
 
「タンポポのように」  坂村真民 

愚痴を言うな   

弱音を吐くな 
勇気と正義をもって貫いてゆけ 
ごまかしはすぐばれる 
タンポポの根のように   
踏みにじられても   
食いちぎられても 
芽を出し   
花をつける強さを持て 
幸福をまき散らすというのが   
タンポポの花のことばだが 
自分の幸せを求めながら 

人の幸せを考えてゆく 
人間になれ 
それをこのタンポポから学べ 
傷つき倒れている 
一羽の小鳥を助けてやる 
善意の心を失わずにゆけ       
零下十数度の寒冷にも耐えて咲く 
この小さな野草の強さを 
身につけようではないか   ［よろこび -わが人生の礎として-第３号 森口健司著］ 

 
３年生は、最後の試練（高校受験）です。そして・・・卒業式。 

南部中学校で広げたタンポポの根は、強く、たくましく育ち、春には美しい花を咲かせて
くれることを信じています。応援してるぞ！がんばろう！ 

 

「自律」「共生」 ～学力向上 感動の創造 共有･一体感～ 

南部中学校だより 
202４.２．２９   第１２号 

春を感じて芽を伸ばし始めました 
～玄関横のチューリップ畑～ 



 

 
今年も部室前渡廊下には、生徒の運動・文化・ 

芸術活動等の記録が、「栄光の軌跡」として壁一 

面に掲げられてきました。改めて見直すと、その 

一枚一枚から、生徒のあふれる笑顔やひたむき 

に頑張った姿が鮮明に蘇ってきます。令和５年 

度も、南中生は一人一人が自分の個性を発揮 

して大きく成長しました。 

 

 

 

昨年１２月、『全国コミュニティ・スクール研究大会 ｂｙ鳥取県南部町』が開催されました。「コミュニティ・

スクールその先へ ～今こそ魅せる大人の本気～」をテーマに掲げ、会場に８７０名、ＷＥＢで８００名の参加

がありました。そして、５つの分科会で熟議が行われました。南部中にとっても、コロナ禍で活動が停滞して

きた今、まさにリスタートを切るタイミングをいただいたと感じています。 

「地域と共にある学校づくり」とは…？ 

その取り組み方は、学校を取り巻く地域によって

多種多様です。しかし、どんな地域であっても、地域

住民と児童生徒がお互いを知り、心を寄せ続けるこ

とで、初めて共に歩めるのではないでしょうか。また、

その背景には、学校・地域がそれぞれに元気である

ことが欠かせません。 

そのような意味で、今年度の南部中学校は、「感動

の創造 共有・一体感」を常に意識して一つ一つの取

組を進めてきました。そして、常に生徒・教職員の笑

顔と情熱がありました。 

南中ＣＳ委員会では、そんな学校の様子を地域に

広く発信していきました。その結果、この一年間で南

部中学校と地域はぐっと距離が縮ったと感じました。 

 

 

「地域と学校が共にある南部中校区」への課題は

まだまだ多くありますが、南部中校区の強みを生か

した取組を近所の人・保護者・教職員・児童生徒の

みんながみんなで考えていくことが大切です。それ

こそが、コミュニティ・スクールの存在意義ではない

かとも考えます。 

 

３月８日の卒業式には、卒業生保護者はもちろん

のこと、地域の方々もお誘いいただきご来校くださ

い。当日は２４名の晴れ姿を、「地域」が見守り、温か

い拍手の中で見送ることができれば、卒業生も記憶

に残る卒業式となることでしょう。 
 

 

 

地域と学校が共にある南部中校区へ ～コミュニティ・スクールの意義～ 

「学校評価アンケート」 
 
先日、配布いたしました「学校教育アンケート」では、多く 

の方にご回答いただきありがとうございました。この一年、南 

部中生徒は「健やかな育ち」「確かな学び」を積み重ねることが 

できたでしょうか。教職員・保護者はそれをしっかりと支えて 

これたでしょうか。アンケート結果は、来年度のよりよい学校づくりのために 

活用させていただくと共に、文書・ホームページでお伝えいたします。 

「栄光の軌跡」が完結しました！ 

多くの地域の方々の声援を受けて 

～夏季総体壮行会～ 


